



ALTERACIONES DEL VÍNCULO MADRE-BEBÉ: A PROPÓSITO DE UN CASO DE GEMELOS

B. Sureda Caldentey, A. Roca Lecumberri, A. Torres Giménez, S. Andrés Perpiñá y Ll. Garcia-Esteve

Unidad de Salud Mental Perinatal CLINIC-BCN.
Hospital Clínic de Barcelona.

Objetivos: Estudiar los factores que influyen en el desarrollo del vínculo madre bebé

Material y método: Entrevista clínica para valoración diagnóstica; EPDS, STAI R/E, PBQ, Entrevista Stafford 6a Ed.

Resultados (caso): Mujer de 37 años, primípara, visitada en la USMP a los 3 meses posparto por una depresión posparto; 3 semanas antes de la visita inició antidepresivos.

Embarazo gemelar por FIV. Vinculación fetal muy positiva. Parto a término, distócico por fórceps. Madre ingresada durante una semana y Bebé 1 ingresado 4 días por fractura craneal, sin secuelas posteriores. Bebé 2 sin complicaciones perinatales. No refiere disforia posparto.

En el primer mes no se describen trastornos del vínculo (TV) con ninguno de sus hijos ni del estado de ánimo.

A partir del segundo mes, coincidiendo con aparición de episodio depresivo, la madre refiere rechazo para el cuidado del B2 (temperamento difícil), conservando vínculo con B1 (temperamento fácil).

A partir de la mejoría de los síntomas depresivos (3 meses posparto), se produce empeoramiento ansioso y en la evaluación realizada en la USMP se detecta un cambio de vinculación con B2 pasando de TV rechazo a TV por ansiedad focalizada en el bebé. Con el B1 mantiene buen vínculo.

Actualmente (9 meses posparto) tras remisión completa de episodio depresivo y mejoría de ansiedad presenta un vínculo adecuado con los dos bebés.

Conclusiones: En este caso queda patente que el estado de la madre tiene implicaciones en el desarrollo del vínculo en interacción con las características del bebe (temperamento). Destacar la importancia de evaluaciones longitudinales de la vinculación madre-bebe para detectar posibles cambios y poder realizar las intervenciones adecuadas.